



Seguridad social y minería son desafíos para Panamá en 2025

Description

(Ciudad de Panamá) Las reformas a la estatal Caja de seguro Social (CSS) y la situación de Minera Panamá sobresalen hoy entre los desafíos que deberá enfrentar el país istmeño en 2025, según analistas.

El periodo de sesiones ordinarias de la Asamblea Nacional (parlamento) que comienza mañana se centrará en el proyecto 163, que modifica, adiciona y deroga artículos de la Ley Orgánica de la entidad de seguridad social, con puntos muy álgidos como el aumento de la edad de jubilación, que se incrementará tres años, quedando en 60 para las mujeres y en 65 para los hombres.

Las organizaciones sociales rechazan además en el pago de pensiones el sistema de cuentas individuales que impulsa el Ejecutivo, pues lo ven como la clara tendencia a la privatización de la entidad y demandan se retome el sistema solidario que garantice una jubilación digna.

De otra parte, el presidente de la República, José Raúl Mulino, adelantó que tan pronto concluya el tema del seguro social, se centrará en la situación de Minera Panamá, filial de la trasnacional canadiense Firts Quantum que cerró operaciones tras un fallo de la Corte Suprema de Justicia bajo la presión de protestas populares que paralizaron al país a finales de 2023.

Sobre el complicado panorama de la minería metálica a cielo abierto, cuestionada por serios daños ambientales pero con importante peso en la economía nacional, Mulino señaló que el debate será retomado en febrero próximo.

En un encuentro semanal con la prensa, recordó el diario La Estrella e Panamá, el jefe de estado precisó que este mes de enero se aprobará un plan de mantenimiento para la mina de cobre en Donoso (Colón), que representaba el cinco por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), aunque no se haya alcanzado una solución definitiva.

Mientras, el actual ministro de Ambiente, Juan Carlos Navarro, indicó que ya cuentan con los términos de referencia para la auditoría que se quiere hacer para entender las consecuencias ambientales y productivas y poder tomar una decisión.

El abogado ambiental Jamen Mitchel dijo al rotativo que es evidente que lo que pretende Mulino es abrir un emprendimiento minero en el sitio.

También explicó que tras el fallo de la CSJ y la ley aprobada en el parlamento que prohíbe el otorgamiento de concesiones mineras metálicas, la única vía posible para sus fines sería que el Estado abra una licitación para su explotación, a lo que se oponen diversos sindicatos y agrupaciones populares.

El auge del desempleo y la informalidad en el mercado laboral, así como la inseguridad ciudadana y la migración irregular son otras preocupaciones de los panameños en el comienzo de este nuevo año, de acuerdo con recientes encuestas.

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2025

www.elmaipo.cl